



GRUPO ACMS Consultores

Dando forma a un futuro sostenible



(ER-0772/2013)

Alcance ISO 9001

Diseño, desarrollo, implantación, formación y mantenimiento de sistemas de gestión de la calidad, medioambiental, de la prevención de riesgos laborales, protección de datos, seguridad alimentaria y de la calidad y competencia técnica en laboratorios clínicos.

Alcance ISO 27001

Los sistemas de información que dan soporte a las actividades de diseño, desarrollo, implantación, formación y mantenimiento de sistemas de gestión y el diseño, desarrollo y comercialización de software de sistemas de gestión de acuerdo con la declaración de aplicabilidad vigente.



(SI-0021/2020)

Publicada el 08/06/2020

Dando forma a un futuro sostenible

En un mundo donde los estándares pueden definirse simplemente como formas acordadas de hacer las cosas, brindan a las partes interesadas la orientación adecuada para ayudarlos a crear marcos estructurales para minimizar riesgos, operar de manera más eficiente y mejorar continuamente. Con muchos actores clave que abordan e incorporan la sostenibilidad en sus prácticas, ISO proporciona una guía para aportar claridad muy necesaria a esta cuestión.

Es posible que el mundo ya haya cruzado una serie de puntos de inflexión. Las últimas décadas se definieron con distintos impactos climáticos, tasas aceleradas de pérdida de biodiversidad, desechos plásticos en los océanos, acaparamiento forzado e inestabilidad política. Una nueva era nos espera a todos, pero debemos reconocer los impactos de nuestras elecciones y acciones para enfrentar inquebrantablemente el futuro antes de que sea demasiado tarde.

En 2015, las Naciones Unidas establecieron la Agenda Global 2030, con 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en su núcleo, para abordar algunos de los problemas más apremiantes que enfrenta nuestro planeta. Esto estableció un propósito colectivo dirigido hacia un futuro de paz y prosperidad para el mundo. Más que un objetivo común, presta atención a un llamado urgente para que la humanidad participe en una asociación global hacia la sostenibilidad, la clave que desbloqueará nuestro futuro.

El Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF) informa que los ODS se están convirtiendo en un lenguaje universal para que los gobiernos, las organizaciones no gubernamentales y las empresas colaboren en torno a objetivos, compromisos, resultados e impactos de sostenibilidad compartidos. También destaca la responsabilidad que tiene el sector privado para abordar los problemas sociales y ambientales en sus respectivas cadenas de suministro, incorporando la sostenibilidad en su misión comercial central y participando en la transformación del sector más amplio del que forman parte.

El WWF señala cómo los estándares de sostenibilidad pueden ayudar a acelerar los esfuerzos para lograr los ODS. Los estándares de sostenibilidad son clave en la transformación del mercado: establecer estándares que aborden los problemas de sostenibilidad y ofrezcan a las organizaciones de todo el mundo una herramienta preparada para hacerlo. Reunir a diferentes actores clave en la elaboración de normas encarna un enfoque de múltiples partes interesadas que es muy crucial para la Agenda Global 2030.

Desde una perspectiva comercial, McKinsey informa que el 43% de los 2 900 ejecutivos encuestados dijeron que sus empresas alinean la sostenibilidad con sus objetivos, misión o valores comerciales generales. Los ejecutivos clasificaron la reducción de residuos en un 63%, la reducción del uso de energía en las operaciones en un 64% y la gestión de su reputación corporativa de sostenibilidad en un 59%. Esto demuestra que la sostenibilidad también está a la vanguardia de la agenda corporativa actual.

Lo que el mundo necesita ahora

Las normas internacionales son herramientas fundamentales para abordar muchos de los desafíos apremiantes del mundo. Creado por un equipo de expertos en estándares y sostenibilidad, la Guía ISO 82, Directrices para abordar la sostenibilidad en las normas, proporciona orientación a los desarrolladores de normas sobre cómo tener en cuenta la sostenibilidad en la redacción, revisión y actualización de las normas. También tiene como objetivo crear conciencia sobre los problemas de sostenibilidad entre los redactores de normas y proporcionarles un enfoque sistemático y coherente para identificar y evaluar los factores de sostenibilidad, que es esencial en cada proceso de elaboración de normas.

La guía se ha actualizado recientemente para incluir información sobre cómo las normas pueden respaldar los ODS y garantizar que sigan siendo relevantes para ayudar al mundo a lograr un futuro sostenible. La Guía ISO 82 tiene como objetivo mejorar la comprensión de lo que es la sostenibilidad y destaca los enfoques multifacéticos para abordarla en la elaboración de normas. La guía es un activo valioso para que los desarrolladores de estándares cumplan con la Agenda Global 2030.

Además, la guía se centra en cómo debe tenerse en cuenta el desarrollo sostenible durante la formación de comités y en las fases posteriores del proceso de desarrollo de normas. Esto incluye qué ODS pueden ser apoyados por el trabajo del comité. Guía sobre cómo el desarrollo sostenible puede integrarse en el alcance, la estructura y el plan estratégico de un comité técnico desde su inicio, sin mencionar la promoción de la conciencia del desarrollo sostenible entre el liderazgo y los participantes de un comité, salvaguardando que será una parte integral de su trabajo.

Soluciones sostenibles para todos

Si bien los ODS establecen metas ambiciosas para 2030 y las prioridades nacionales de desarrollo deben alinearse con esa visión, se requieren esfuerzos de colaboración para hacer realidad esa visión. La redacción de normas puede ser un proceso complejo que debe adaptarse a entornos y circunstancias en constante cambio, teniendo en cuenta los tres pilares del desarrollo sostenible: la sociedad, la economía y el medio ambiente. Es mucho más probable que se logre la sostenibilidad en su conjunto si esos tres aspectos se abordan de manera verdaderamente equivalente y coherente. Las acciones para abordar los problemas en estas áreas se influyen mutuamente: comprender su interdependencia dinámica es clave para encontrar soluciones sostenibles que abarquen los tres pilares.

Se podría decir que existen paralelismos al abordar la sostenibilidad en los estándares y abordar los problemas de sostenibilidad de una organización. Cuando se identifican múltiples problemas de sostenibilidad como relevantes y significativos, es posible que también haya múltiples soluciones para abordarlos. En tales casos, pueden surgir conflictos, es decir, implementar una solución para un problema puede evitar que se implemente una solución para otro, o incluso puede agravar el impacto del otro problema. Los desarrolladores de estándares deben reconocer que puede haber varias formas apropiadas de abordar estos problemas y que los recursos y capacidades para implementar soluciones particulares pueden variar considerablemente.

Hacer realidad la sostenibilidad

Dado que el desarrollo sostenible y el progreso hacia la sostenibilidad dependen en gran medida de una multitud de factores, la Guía 82 de la ISO describe una metodología que los desarrolladores de normas pueden utilizar para desarrollar su propio enfoque para abordar la sostenibilidad en función de un tema específico. En ese sentido, ISO / TC 17 / SC 16, el subcomité técnico de ISO responsable de la estandarización de calidades, dimensiones y tolerancias y otras propiedades relevantes apropiadas para el acero para el refuerzo de hormigón y aceros de pretensado, está en el camino correcto.

Las convenciones recientes del subcomité concluyeron con el objetivo de establecer grupos más amplios de expertos en sostenibilidad para salvaguardar que la sostenibilidad se tenga en cuenta en su proceso de elaboración de normas. Según lo recomendado por la Guía ISO 82, se reconoce el papel vital que juegan los expertos en sostenibilidad a este respecto para guiar en la dirección correcta, asegurando que nuestros estándares futuros sean sostenibles en todas las formas posibles.

Los impactos de los estándares de sostenibilidad han aumentado en los últimos años. Pueden afectar sistemas completos de múltiples maneras al facilitar el diálogo entre múltiples partes interesadas en un sector. Esto puede conducir a mejores estrategias y asociaciones para abordar problemas clave de sostenibilidad, al tiempo que ayuda a construir confianza mutua, influir en actitudes o empoderar a aquellos que a menudo están excluidos de las decisiones que los afectan. Considerados como una base de sostenibilidad, los estándares están diseñados para abordar los desafíos sociales y ambientales más apremiantes de nuestro tiempo. Paralelamente, las normas evolucionan continuamente en medio de constantes luchas por la legitimidad y los impactos tangibles en el terreno. Lo que indican estos desarrollos es un reconocimiento de la complejidad de los desafíos de sostenibilidad que se enfrentan en el inicio de un estándar, destacando los límites de los enfoques actuales e impulsando una búsqueda incesante de respuestas nuevas y mejoradas.

La estandarización juega un papel importante en la transformación de nuestro mundo en uno sostenible. Incorporar problemas de sostenibilidad en la redacción de las normas en sí significa que se están abordando desde el núcleo. Con la sostenibilidad a la vanguardia de nuestra Agenda Global 2030, se alienta a los redactores de normas de todo el mundo a considerarla en todas las etapas del proceso de desarrollo de normas. Esto ayudará a salvaguardar los impactos, a escala global, de los problemas de sostenibilidad que más importan. En línea con esto, la Guía ISO 82 espera agregar valor a la sociedad al ayudar a los estándares a construir un futuro mejor para todos nosotros.

Fuente: Iso.org



Nos definimos como una compañía consultora independiente cuyo objetivo fundamental es suministrar servicios de consultoría en las áreas de Gestión empresarial, que representen para el cliente una solución excelente, que satisfaga sus necesidades explícitas o implícitas, tenga en cuenta las regulaciones y normas aplicables, y cumpla los objetivos de plazo y coste establecidos.

Madrid

C/ Campezo 3, nave 5 28022 Madrid

Tfno.: (+34) 91 375 06 80

Burgos

Centro de Empresas, 73 09007 Burgos

Tfno.: (+34) 947 041 645

Barcelona

C/ Plaça Universitat 3 08007 Barcelona

Tfno.: (+34) 93 013 19 49

Málaga

C/ Alejandro Dumas 17 29004 Málaga

Tfno.: (+34) 95 113 69 04

México

José González Varela 15 14700 Tlalpan

Tfno.: (+52) 5513 39 96 22

www.grupoacms.com
informacion@grupoacms.com